
2018年春季美国北卡年春季美国北卡罗罗来来纳纳大学威明大学威明顿顿分校交流小分校交流小结结

2019-12-10	09:42:39

一、绪论	古人云：“读万卷书，行万里路。”作为新时代的学生，有足够多的交流实践与读好书本上的知识同样重要。在2017-2018学
年第二学期，我有幸获得了前往大洋彼岸的美国北卡罗来纳州立大学威尔明顿分校交流的机会，在全新的国家学习不同体系的法律，在
不同的社会风俗下生活，用非母语去与人交流并结识新的伙伴，这对于我来说不仅是全新的体验，也是全新的挑战。我将从几个不同的
方面来总结我在美国的四个月。	
二、学习与课堂	首先，在学校中学习，必然会感受到两国学习内容、学习方式以及学习氛围的不同。美国的法律体系是普通法法系，而
我国则是以大陆法系为基础的中国特色社会主义法系，两种法系截然不同。中国法的学习需要掌握大量法条，而英美普通法系需要的则
是大量判例的阅读，初学普通法的时候，我阅读了大量的判例，这对我的英语水平和法律检索的功底是一次极大的挑战，在室友和以前
交流来UNCW的同学的帮助下，我最终还是习惯了全新的学习方法。在阅读判例的过程中，我逐渐体会到了两国法律的关注点和侧重
方面的不同，并且逐渐感受到了美国普通法体系中判例的魅力所在，在阅读中，我体会到了Wisconsin	v.	Mitchell	(1993)中对于黑
人权益的保护，学习到了Miranda	v.	Ariz.	(1966)	中赫赫有名的米兰达警告，惊叹于Chaplinsky	v.	New	Hampshire	(1942)	中
美国最高法院用一种近乎神奇的逻辑去保护言论自由。在我的三位老师之中，而让我印象最深的老师莫过于神奇的Dr.	Mike	Adams，
这位老师在学校中、在社交媒体上一直以来饱受争议，他起诉过学校、卷入过种族歧视的争议、在课上讨论哪款手枪射击起来手感最好
等等，起初我在他的期中考试中只得了两分，但是老师对一直在鼓励我	“believe	you	can	do	well.”	最终我也在期末考试完成了他所
期望的“comeback”，最终获得了A-这一令人还算满意的成绩。	在课堂教学上，美国学校的教学氛围也与国内截然不同，同学们在课
堂上与老师们更加融洽，同学们在课堂上更加放得开、更加自如，与老师交流频繁，老师与同学们的关系也十分融洽，与其说是师生，
倒不如说是朋友，几乎每一位同学都在发言、提问，而一向自诩课堂活跃派的我却相形见绌了，逐渐融入美国的课堂之后，我在其中受
益匪浅，不仅是提升了英语表达能力和学习到了课堂知识，更是获得了不同的思维方式；而相对而言，在国内，虽然老师们一直在鼓励
大家多互动、多提问，然而多数情况下还是老师的一言堂，同学们出自害羞或者害怕很少进行课堂发言或提问，就这个层面来讲，我们
还是要学习美国的学习氛围。	
三、生活点滴	虽然在UNCW交流只有短短四个月，但却可以大致分为三个阶段，从初到美国的新鲜感和不适应，到中期的适应与习
惯，再到最后的思乡和厌倦。	起初，我对于英语环境下的交流十分不习惯，从前对自己的英语水平还有一些自信，初来的半个月让我几
乎变得自闭，不得不感谢我的巴西室友Wilter，正是在他的帮助下，我逐渐变回了“话唠”，找回了自信。	度过第一个月后，交流不再
是难题，我与宿舍套间里的同学们增多了交流，与他们成为了朋友，不得不说，我们宿舍的十个人来自世界的各个板块，不同的人种、
不同的爱好、不同的话题，在这里，我可以跟黑人Galvin讨论种族歧视、跟墨西哥裔Rafael讨论墨西哥难民问题、跟日本人Tatsuki讨
论日本动漫、跟巴西人Wilter讨论巴西的水力发电等等。一直以来我国由于种种原因，无论是互联网墙也好，国外舆论的不友好也好，
被外国人有着诸多的误解，这在我与他们的谈话中能够体会到，而与他们的沟通与交流，让我逐渐理解了各个国家的人一些基础的思维
方式以及他们对一些问题的看法，也让他们对中国有了一些更深层次、更清晰的了解，这使得我颇为欣慰，我想，多一些沟通与交流，
或许能使得我国在世界舞台上不再蒙受误解和孤立，而这也应当是每一个留学生所肩负的使命，我们应该把祖国最真实、最清晰的一面
带到世界各地、展现给我们世界各地的伙伴们。	最后一个月是最难熬的一个月，面临着种种考试的压力，远离家乡已久的我开始思念家
乡与亲人，从前爱吃的汉堡薯条在此时已经味同嚼蜡，扳着手指过的日子，调整心态才是最重要的事情，未来总会再有背井离乡求学的
时候，经历这样的历练，也是人生的一次成长。	
四、美国风土与人情	在春假的一个星期内，我北上纽约，再从纽约一路南下，途径华盛顿和费城，体会了美国三个不同风格的大城市的
风土人情，体验了异域社会的点点滴滴。这三个大城市是美国东部最具代表性的城市，而每座城市也有着其不同的风格。	纽约的繁华让
人叹为观止、自由女神像在风雨中依然屹立，从洛克希德大厦上欣赏到的夜景无与伦比，然而，街区的脏乱差、时代广场抓住游客强买
强卖CD的小哥、主动带路却要求5美元小费的大叔，也让我看到了繁华的城市背后的不堪，我想治安问题从来都应该是一个城市的重中
之重，纽约也许把过多的注意力集中在了华尔街吧。	华盛顿和费城则是更加令人印象深刻，相比纽约，这两个城市则更有一些欧洲风
情，建筑美轮美奂而非纽约一样清一色的摩天大楼。费城更像是一个历史名城，遍布全城的博物馆无一不提醒着大家，这是美国起源的
地方，费城的NBA球队也以76ers命名，在这里我游览了富兰克林故居、美国独立博物馆等等等，对美国的历史有了更深的认知。华盛
顿则是一个典型的首都行政城市，与我国的首都北京不一样，华盛顿没有过多的经济建设、没有过多的摩天大楼，有的只是七层以下的
建筑和美国的各种行政单位，我参观了美国白宫、国会和最高院，在白宫见识到了美国式的静坐，甚至看到了特朗普的车队。	行程很短
很仓促，但同样充实，13个小时的Greyhound大巴，也让我第一次感受到了穷游的乐趣，很辛苦但也是一种人生体验。	
五、总结	此次美国之行，历时四个月，一次远行，让我收获了许多，学习到了知识、体验到了异域风情、感受到了生活的不易，经历了
分离的不舍和回家的喜悦，感谢学校能给我这样的机会去体验、去感受，这将是我人生中浓墨重彩的一笔。


